
ACTA DA SEXTA REUNIÃO DO CONSELHO GERAL DO IPT 

(QUADRIÉNIO 2014-2017) 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, pelas catorze horas 
e trinta minutos, na Sala de Conselhos do Edifício “F”, no Campus do Instituto Politécnico de 
Tomar, em reunião previamente convocada e presidida pelo Dr. António Pires da Silva, em 
substituição do Senhor Presidente do Conselho Geral, Prof. Doutor Augusto Carlos Ventura 
Mateus, por este se encontrar ausente do país no cumprimento de obrigações profissionais, 
compareceram os membros do Conselho Geral constantes da Lista de presenças anexa a esta 
ata, para tratar, discutir e deliberar sobre os assuntos constantes da seguinte ordem de 
trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 – Informações; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 2 – Apreciação e deliberação sobre regime especial de propinas para o ano letivo 
2015/2016 e seguintes, a aplicar a estudantes internacionais admitidos nas Escolas 
do IPT ao abrigo do Estatuto do Estudante Internacional e provindos de países em 
situação de guerra ou conflito armado; ----------------------------------------------------------- 

Ponto 3 – Apreciação e deliberação sobre participação do IPT, como associado fundador, na 
Associação de Turismo Militar Português; -------------------------------------------------------- 

Ponto 4 – Proposta de deliberação sobre o IYGU – Ano Internacional do Entendimento Global 
(International Year of Global Understanding) ---------------------------------------------------- 

Ponto 5 – Outros assuntos. -------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Esteve também presente o Senhor Presidente do Instituto Politécnico de Tomar, Prof. Doutor 
Eugénio Manuel Carvalho Pina de Almeida, no exercício do seu direito a estar presente em 
todas as reuniões do Conselho Geral para acompanhar os trabalhos da reunião e neles 
participar, ainda que sem direito a voto, conforme estabelecido nos Estatutos do IPT. ---------- 

 Verificadas as condições necessárias para dar início à reunião o Presidente do CG em 
exercício, deu-a por iniciada, passando de seguida à discussão dos pontos da Ordem de 
Trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 – Informações -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente do IPT interveio informando os membros do conselho acerca do número de 
colocações de novos alunos ao abrigo do regime geral de acesso, concluídas que estão, para 
já, as 1.ª e 2.ª fases de colocações que se traduziram numa efetiva e substancial melhoria 
relativamente aos anos anteriores, refletindo, por um lado, todo o trabalho de divulgação dos 
cursos do IPT produzido este ano e, por outro lado, a influência positiva da parceria 
estabelecida com a SOFTINSA/IBM. ---------------------------------------------------------------------------- 

Realçou, nomeadamente, o facto de o cursos de Engenharia Informática ter preenchido todas 
as vagas e de cursos como os de Recursos Humanos e Comportamento Organizacional e de 
Comunicação Social terem ficado perto disso, ocasionando, inclusivamente, que, como vista 
a poder receber estudantes candidatos a vários cursos, por via de concursos especiais de 
acesso, que aguardavam por vagas sobrantes do regime geral de acesso, que não irão existir, 
se tencione solicitar à tutela que autorize a abertura de vagas suplementares.------------------- 



O Presidente do IPT deu ainda conta da existência de cerca de 320 candidatos a cursos de 
TeSP, o que deverá permitir a abertura de pelo 15 turmas de cursos de TeSP, sem contar, ainda 
com algumas turmas deslocalizadas nas sedes dos concelhos circundantes de Tomar.----------- 

O Presidente concluiu que estes resultados permitem garantir alguma estabilidade ao IPT e 
são um sinal de confiança no futuro.--------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente do IPT informou, finalmente, que se encontra em vias de conclusão o 
estabelecimento de uma parceria com uma grande empresa que, à semelhança do que foi 
feito com a SOFTINSA/IBM pretende criar um centro de investigação e desenvolvimento em 
ambiente académico, junto da Escola Superior de Tecnologia de Abrantes, em instalações 
cedidas pela Escola, projeto que é de apoiar, pelo efeito que poderá ter nos resultados do IPT 
e da ESTA, idênticos aos da IBM. --------------------------------------------------------------------------------  

Mais nenhum dos conselheiros manifestou vontade de abordar qualquer assunto no âmbito 
deste ponto da ordem de trabalhos, pelo que se passou ao ponto seguinte. ----------------------- 

Ponto 2 – Apreciação e deliberação sobre regime especial de propinas para o ano letivo 
2015/2016 e seguintes, a aplicar a estudantes internacionais admitidos nas Escolas do IPT 
ao abrigo do Estatuto do Estudante Internacional e provindos de países em situação de 
guerra ou conflito armado --------------------------------------------------------------------------------------- 

Dando início à discussão deste ponto o Presidente do IPT fez várias considerações acerca do 
motivo da apresentação da proposta oportunamente enviada a todos os membros do 
Conselho Geral e anexa à presente, solicitando a sua aprovação pelo Conselho Geral. ---------- 

Complementando as considerações anteriores, intervieram os conselheiros Carlos Coelho e 
José Júlio Filipe que prestaram algumas informações sobre o assunto, nomeadamente, sobre 
o desenvolvimento de contactos tidos com representantes da Plataforma Global de 
Assistência Académica de Emergência a Estudantes Sírios, presidida pelo Dr. Jorge Sampaio, 
com vista a receber, já este ano, 6 alunos sírios, que poderão ser abrangidos pelo teor da 
deliberação agora proposta. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Findos os pedidos de intervenção sobre este ponto, o Presidente do CG em exercício 
submeteu a votação a proposta apresentada pelo Presidente do IPT, que consta como anexo 
I à presente ata, tendo a mesma sido aprovada, com o voto favorável unânime de todos os 
conselheiros presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Passou-se, de seguida, ao ponto seguinte da ordem de trabalhos, ------------------------------------ 

Ponto 3 – Apreciação e deliberação sobre participação do IPT, como associado fundador, na 
Associação de Turismo Militar Português ------------------------------------------------------------------- 

O presidente do IPT interveio informando que por despacho seu de 31 de julho de 2015, anexo 
à presente ata e para cujos fundamentos remete, aprovou e autorizou a participação do IPT 
como associado fundador da Associação de Turismo Militar Português, solicitando ao 
Conselho Geral que ratifique aquela decisão dando, também, a sua aprovação à participação 
do IPT naquela associação privada sem fins lucrativos. --------------------------------------------------- 

Complementando as informações anteriores, intervieram os conselheiros José Júlio Filipe e 
António Pires da Silva, que prestaram algumas informações e teceram algumas considerações 
sobre o assunto, favoráveis à ratificação e aprovação solicitadas. ------------------------------------- 

Não tendo havido qualquer pedido de intervenção sobre este ponto, o Presidente do CG em 
exercício, submeteu de imediato a votação os pedidos de ratificação da decisão, da autoria do 
Presidente do IPT, que consta como anexo II à presente ata, e de aprovação de sentido 



idêntico àquela decisão, tendo sido aprovada, com o voto favorável unânime de todos os 
conselheiros presentes a participação do IPT como associado fundador da Associação de 
Turismo Militar Português e, consequentemente, ratificada a decisão do Presidente do IPT 
que a aprovou e autorizou. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Passou-se, de seguida, ao ponto seguinte da ordem de trabalhos, ------------------------------------ 

Ponto 4 – Proposta de deliberação sobre o IYGU – Ano Internacional do Entendimento 
Global (International Year of Global Understanding) ---------------------------------------------------- 

Dando início à discussão deste ponto o Presidente do IPT fez várias considerações acerca do 
motivo da apresentação da proposta oportunamente enviada a todos os membros do 
Conselho Geral, da autoria do Presidente do IPT e do conselheiro Luiz Oosterbeek, e junta, 
como anexo III, à presente ata, solicitando a sua aprovação pelo Conselho Geral. ---------------- 
  
Feitas algumas muito breves considerações de alguns membros do conselho e não havendo 
pedidos de intervenção sobre este ponto, o Presidente do CG em exercício submeteu a 
votação a proposta apresentada, tendo a mesma sido aprovada, com o voto favorável 
unânime de todos os conselheiros presentes, fazendo suas a deliberação e as recomendações 
propostas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Passou-se, de seguida, ao ponto seguinte da ordem de trabalhos, ------------------------------------ 

Ponto 5 – Outros assuntos, -------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomando a palavra o conselheiro António Pires da Silva lembrou o repto já por várias vezes 
lançado de se realizar uma reunião do Conselho Geral tendo como único ponto da ordem de 
trabalhos a discussão e reflexão sobre o futuro do IPT, sugerindo que essa reunião se faça no 
mesmo dia que for agendado para a realização da sessão solene de abertura do ano letivo 
2015/2016.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Intervindo de seguida o Presidente do IPT acolheu favoravelmente a ideia avançada pelo 
conselheiro António Pires da Silva, informando que iria articular a marcação dessa reunião 
juntamente com o Presidente do Conselho Geral, para que se possa realizar no mesmo dia da 
sessão solene de abertura do ano letivo 2015/2016.------------------------------------------------------- 

Mais nenhum dos conselheiros manifestou vontade de abordar qualquer assunto no âmbito 
deste ponto da ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião pelas quinze horas e cinco 
minutos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi elaborada pelo Secretário do Conselho Geral, a presente ata, que depois de lida em voz 
alta perante os membros do Conselho, foi aprovada por unanimidade dos presentes e vai de 
seguida assinada pelo Senhor Presidente do CG em exercício e pelo Secretário do CG. ---------- 


